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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA GENERA DESARROLLO EN EL SURESTE CON OBRAS COMPLEMENTARIAS 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, al encabezar el informe correspondiente al tramo 4 del Tren Maya, afirmó que, por no permitir la 

corrupción, el gobierno federal tiene recursos suficientes para financiar la construcción de este proyecto prioritario y la infraestructura que lo 

acompaña. Es una obra importantísima que está costando lo justo y diría menos; si la hubiesen hecho, los gobiernos neoliberales, no seria asi, 

porque ellos no hacían obras así y no las terminaban a tiempo. El Aeropuerto de Tulum, los parques ecológicos y los hoteles que construye la 

Secretaría de la Defensa Nacional se ejecutan de manera simultánea al Tren Maya y potencian su impacto en el desarrollo del sureste. 

Adicionalmente, dijo Lopez Obrador, que los 700 kilómetros de los mil 554 serán de doble vía electrificada. El director general del Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, precisó que forman parte del tramo 4, que va de Izamal en Yucatán a Cancún en Quintana Roo, 

192 obras complementarias, como distribuidores viales, entronques, sistemas de drenaje y pasos peatonales, vehiculares y de fauna. El cruce 

de vehículos estará garantizado con el Distribuidor Vial de Valladolid, que ya está en operación para resolver el tránsito en la zona ante el paso 

del Tren Maya. Simultáneamente continúa la modernización de 194 kilómetros de la autopista Mérida-Cancún, ampliada de dos a cuatro carriles. 

El tramo 4, de 239 kilómetros de vía doble electrificada, incluye las estaciones Chichén Itzá, Valladolid y Cancún Aeropuerto, así como los 

paraderos de Nuevo Xcan y Leona Vicario. Incluirá una base de mantenimiento, así como un taller y cochera. En las inmediaciones de la estación 

Chichén Itzá, se tiene programado uno de los Hoteles Tren Maya. Para el armado de vía en el tramo 4, se requerirá un millón 272 mil metros 

cúbicos de balasto, 858 mil durmientes y 60 mil toneladas de riel. Una planta ubicada en Umán, Yucatán, contribuye al suministro de durmientes; 

ahí se fabrican 2 mil 600 piezas al día. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SE HAN SENTADO BASES JURÍDICAS PARA RECUPERAR A LA NACIÓN Y ASEGURAR 

BIENESTAR DE MEXICANOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, durante la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución 

de 1917, afirmó que las reformas que se han aprobado desde 2018, con el Gobierno de la Cuarta Transformación, buscan eliminar el 

presidencialismo abusivo y materializar la separación del poder económico del poder político. En el encuentro encabezado por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, el senador enfatizó que los ciudadanos exigen sensatez 

e institucionalidad a todas las autoridades, instituciones, representantes y entes autónomos del Estado, para recuperar a la nación y lograr una 

justa distribución de la riqueza. Ante la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández; del presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda; y del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, Alejandro Armenta dijo que 

los cambios impulsados por la Cuarta Transformación han sentado las bases jurídicas para la prosperidad y bienestar de las y los mexicanos. 

Subrayó que la separación del Estado y la Iglesia fue tan importante, como hoy es la separación del poder económico y del poder político, que 

impulsa este gobierno para el beneficio de las y los mexicanos. Recordó que la Constitución de 1917 incluyó por primera vez en su texto los 

derechos a la educación, al trabajo, a la seguridad social, a la tierra, y que los sentimientos sociales de esa etapa revolucionaria quedaron 

plasmados en ese año en la Constitución. El legislador recordó que a partir de 2018, por mandato soberano de más de 30 millones de mexicanos, 

inició la cuarta etapa de la transformación de México, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado del Poder 

Legislativo, y sin menoscabo de la independencia entre los Poderes Públicos.  Las reformas constitucionales que se han aprobado en los últimos 

cuatro años, son el reflejo del humanismo mexicano que caracteriza esta etapa transformadora. Explico que el Congreso, aprobó la Ley de 

Austeridad Republicana, que es un reclamo de los mexicanos; una nueva reforma educativa; la Ley de Economía Circular para proteger la vida 

del planeta; y creó la Guardia Nacional.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CON LA 4T SE RECUPERÓ EL ESPÍRITU SOCIAL DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917 

 

El diputado Ignacio Mier coordinador de Morena, en el marco de la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Carta Magna, 

exhortó a las y los legisladores de la Coalición Juntos Hacemos Historia a defender las reformas y proteger nuestra Constitución de los malos 

mexicanos que a toda costa intentan recuperar sus privilegios a costa de miles de familias. Afirmo que a diferencia de los conservadores, la 

Cuarta Transformación logró recuperar el espíritu social de la Constitución Política de 1917 y plasmar las grandes demandas del pueblo. El 

legislador refirió que uno de los grandes pilares ideológicos de nuestro movimiento transformador ha sido revertir el ciclo depredador de los 

principios progresistas que caracterizaron a nuestra Carta Magna. Ignacio Mier comentó que con la llegada de la Cuarta Transformación se 

emprendió una amplia reforma de carácter social a los artículos 2 y 4 de la Constitución para garantizar el apoyo económico a personas con 

discapacidad permanente, priorizando a menores de 18 años, indígenas, afromexicanas, y aquellas en condición de pobreza. Así como un 

sistema de salud gratuito. Asimismo, se logró establecer en la Constitución la revocación del mandato, la consulta popular, la nueva ley laboral 

que garantiza el voto libre secreto directo en los sindicatos. El coordinador Ignacio Mier declaró que por parte de Morena seguirán insistiendo 

en la lucha por los ideales consagrados en la Constitución de 1917 y continuar por la vía legal reformas que garanticen el beneficio del pueblo, 

hasta devolver la grandeza de su humanismo original, como lo sugirió el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; DESTERRAR LAS DIFERENCIAS Y CONFRONTACIONES; SON 

TIEMPOS PARA COINCIDIR Y RECONCILIAR 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, en el marco de la ceremonia con motivo del 106 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución Política de 1917, expresó que hoy vivimos tiempos para coincidir y reconciliar, después vendrán los tiempos 

para competir en la arena política y electoral; rectifiquemos, aún estamos a tiempo, no tenemos que repetir los errores del pasado. Aseguró que 

la política es la conciliación de intereses encontrados y nuestra historia constitucional demuestra que el diálogo ha sido la piedra angular para la 

construcción de la República. Recordó que aquellos constituyentes de 1917 superaron sus intereses de facción. Tuvieron la inteligencia y el 

carácter para pasar de los adjetivos hirientes a los sustantivos catalizadores de acuerdos. Transitaron de la diatriba al argumento y de las armas 

a la constitución. El diálogo triunfó sobre la división y eso es precisamente lo que hoy celebramos. Hoy, después de dos alternancias federales 

incuestionables, era de esperarse que hubiésemos arribado a un amplio consenso en torno a las instituciones y reglas electorales. Esto no es 

así, reconoció y nuevamente los acuerdos se frustran. Lo que debe resolver la política y el diálogo, incomprensiblemente el Tribunal Constitucional 

lo tendrá que dirimir. Señalo que la política es también conciliación de intereses encontrados. Todos tenemos el derecho de defender nuestras 

creencias, ideologías y posiciones políticas. El límite es la Constitución, los tratados internacionales de los cuales México es parte y el respeto a 

la vida institucional del país. El diputado Creel Miranda sostuvo que no hay más moral política que la Constitución, esa es la moral de todos los 

servidores públicos y con esto en mente urgió a desterrar de una vez por todas nuestras diferencias y confrontaciones que hubiese habido en el 

pasado. El diputado presidente mencionó que cada administración busca dar solución a los problemas que enfrenta mediante la realización de 

su propio proyecto de gobierno. Ese es el sentido de la alternancia y para eso sirven las elecciones, pero ese proyecto, invariablemente, debe 

estar contenido dentro de la Constitución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ES NECESARIO IMPULSAR EL FOMENTO DE EDUCACIÓN A DISTANCIA EN COMUNIDADES 

INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, promueve una reforma constitucional para favorecer el acceso de la 

educación a distancia en los pueblos, comunidades indígenas y afromexicanas, en condiciones de calidad y con pertinencia cultural. La iniciativa 

que reforma la Constitución Política, busca impulsar el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), para que este sector 

de la población no quede rezagado ante el avance de la tecnología y las nuevas generaciones. Permitiría que los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas, preserven y hagan visible a nivel global sus culturas, cosmovisión y saberes. Monreal Avila refirió que es preciso 

que se impulse, desde la Constitución, el acceso a una educación de calidad a distancia y con pertinencia cultural en los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas. Reconciliar a nuestro país es cerrar todas las brechas sociales que nos dividen y nos separan. Dijo que dichas 

comunidades son iguales a todos los demás pueblos, pero se les debe reconocer su derecho a ser diferentes y a ser respetados como tales, por 

ello deben estar libres de toda forma de discriminación. Destacó que las TIC son elementos que tienen un gran impacto en la expansión de las 

oportunidades de educación, ya que pueden mejorar el proceso de enseñanza y aprendizaje, pues transforman los sistemas convencionales e 

incrementan su calidad. Indico que es necesario considerar a la educación a distancia como una herramienta de aprendizaje, mediante la 

implementación de modelos educativos virtuales dirigidos a comunidades en condiciones vulnerables, a efecto de que contribuyan a eliminar las 

brechas de desigualdad existentes.  Tambien señalo que es ineludible avanzar en este rubro fundamental para las personas indígenas en edad 

escolar. La educación, es un factor de vital importancia para el progreso de las comunidades indígenas, y no puede dejarse de lado su desarrollo 

en condiciones de igualdad respecto de la sociedad en general. México cuenta con gran diversidad cultural, en el coexisten una gran cantidad 
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de grupos sociales con distintas circunstancias, características e identidades, lo cual debe ser una fuente de orgullo y fortalecimiento para nuestro 

país.   

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; URGE PARTICIPACIÓN DEL PODER LEGISLATIVO EN MATERIA DE SEGURIDAD, ANTE EMERGENCIA 

NACIONAL POR CRIMEN ORGANIZADO 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, urgió a la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional a 

funcionar para que el Poder Legislativo participe en el combate a la inseguridad y dar soluciones frente a la ola de violencia que aqueja al país 

por el crimen organizado. Dijo que el narco es un problema de gobernabilidad y, por lo tanto, de seguridad nacional. El legislador señaló que en 

el Congreso hay otra falta en el tema de seguridad, por la omisión en la integración de la Comisión Bicameral para dar seguimiento a la actuación 

de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública y lucha contra el narcotráfico. Este órgano de vigilancia y control se estableció en una 

reciente reforma constitucional. Hemos sido omisos y debemos actuar más como en otras naciones, como en Estados Unidos, donde desde el 

Congreso, de manera activa, se han empujado las políticas de Seguridad. Asimismo señaalo que es importante que las y los legisladores incluyan 

en su agenda la lucha contra el narcotráfico. Incluso, que se convoque a los gobernadores para revisar su actuación en este tema. Aseveró que 

México vive sus momentos más difíciles en materia de seguridad. Un ejemplo es Colima, donde hay 93.9 personas asesinadas por cada cien mil 

habitantes, situación que también acontece en Baja California, Zacatecas, Morelos, Sonora, con estándares muy altos de este delito. Ante esta 

situación adelantó que la bancada priista exigirá la próxima semana que ambas comisiones bicamerales funcionen y participen, ya que las y los 

legisladores no pueden estar al margen de lo que está pasando, en todo caso, deben ser un contrapeso responsable y de propuesta. 

 

ESTUDIO DEL IBD; DESTACA QUE LA SCJN TENDRÁ POCO TIEMPO PARA RESOLVER IMPUGNACIONES AL PLAN B 

 

 

Una investigación de la Dirección General de Difusión y Publicaciones del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República (IBD), señala 

que el artículo 105 constitucional prohíbe realizar cambios a normas electorales 90 días antes del inicio de los procesos electorales, por lo que 

la SCJN deberá resolver antes de junio de este año las impugnaciones realizadas al Plan B. El llamado Plan B se perfila para ser la reforma 

electoral más impugnada en la historia ante el Poder Judicial. La próxima semana se tiene previsto que el Senado de la República discuta el 

paquete pendiente de la reforma electoral que, entre otras cosas, plantea la compactación y reestructuración del INE, así como la eliminación de 

la cláusula de “vida eterna a partidos”; sin embargo, desde este momento el llamado Plan B ya se perfila para ser la reforma electoral más 

impugnada en la historia. El documento titulado “Aspectos del proceso legislativo de la Reforma Electoral (Plan B)”, elaborado por el investigador 

César Alejandro Giles Navarro, apunta que, hasta el 1 de febrero pasado, se habían presentado un juicio de amparo en contra de la reforma, 

cuatro acciones de inconstitucionalidad por parte de partidos políticos de oposición y diversos legisladores, así como una controversia 

constitucional del INE contra las modificaciones legales en materia de propaganda gubernamental.  Ademas aunado a esto se espera que el 

paquete de reformas relativo a las normas electorales que será retomado por el Congreso la siguiente semana motive un mayor número de 

acciones jurídicas y sociales, pues todos los actores que promovieron acciones de inconstitucionalidad contra la reforma en materia de 

propaganda gubernamental adelantaron que harían lo mismo con las reformas a normas electorales que tocan la estructura y funcionamiento del 

INE. El IBD identifica que los actores inconformes de la reforma señalan principalmente violaciones al proceso legislativo y argumentan que las 

modificaciones propuestas ocasionarían el debilitamiento del INE, inequidad en las contiendas por la intervención de servidores públicos e, 

incluso, que ponen en riesgo la organización del proceso electoral de 2024. El estudio del IBD considera que la SCJN deberá resolver 

constitucionalidad y validez del Plan B antes de junio de este año, para preservar la certidumbre del proceso electoral de 2024.   

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN NO LA DETIENE NADIE, VA A SEGUIR CONSOLIDÁNDOSE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que el compromiso del Presidente Lopez Obrador es que todas las poblaciones 

marginadas del país van a salir adelante, porque además está Cuarta Transformación no la detiene nadie, porque va haber continuidad con 

cambio, va a seguir consolidándose. El funcionario puso como ejemplo la población tabasqueña de Quintín Arauz, donde ignaguro un puente 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió en 2020 a construir en esta región indígena chontal. Acompañado del 

secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara y del gobernador interino Carlos Manuel Merino Campos, dijo 

que el puente de 852 metros construido en dos años le quita el carácter de extranjeros a los habitantes de Quintín Arauz en su propia tierra. 

Adán Augusto recibió el apoyo de la comunidad del municipio de Centla, en dónde de nuevo se dejaron escuchar los gritos de sus paisanos 

que no paraba de lanzar las frases de "Presidente", "Presidente", así como "Adán, amigo, el pueblo está contigo". Tas escuchar las porras de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

sus paisanos, mostrando una amplia sonrisa expreso: No sigan porque me voy a amachar y luego que hago. Indico que la transformación está 

compartida con los pueblos indígenas de México y señaló que el presidente cumplió su palabra de hacer realidad el sueño del puente que viene 

a beneficiar a 20 comunidades Chontales y señaló que autoridades del pasado habían prometido hacerlo pero nunca cumplieron.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; CELEBRA REUNION CON LEGISLADORES DE EU; DIALOGAN SOBRE TRÁFICO DE ARMAS Y 

DROGAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en el marco del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y 

Comunidades Seguras entre México y los Estados Unidos, el canciller se reunió con miembros del Senado y la Cámara de Representantes de 

Estados Unidos para hablar sobre cooperación binacional en materia de seguridad fronteriza, reducción de tráfico de armas y fentanilo, así como 

los flujos migratorios actuales en la región. El canciller Ebrard destacó la estrecha cooperación entre ambos países para hacer frente al flujo de 

drogas sintéticas y de fentanilo hacia el norte. En la reunión, se abordó también la importancia estratégica de reducir el flujo ilícito de armas y 

municiones desde Estados Unidos hacia México. México y Estados Unidos buscamos detener el tráfico de armas hacia el sur y de drogas 

sintéticas hacia el norte. Compartimos objetivos estratégicos. Entonces la idea es que tengamos la misma tecnología en ambos lados de la 

frontera para alcanzar nuestro objetivo común. Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte, precisó que las autoridades de 

México han incrementado los operativos para decomisar el número de precursores químicos del fentanilo. Mientras que en materia migratoria, 

destacó la reducción de más del 95% de los flujos irregulares de personas de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela. Precisó que las vías de acceso 

regular a Estados Unidos son un pilar indispensable en materia migratoria. México promueve mecanismos que avancen la movilidad laboral 

regional al tiempo que reduzcan la participación de traficantes de personas en el flujo migratorio regional.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: OPOSICIÓN ESTA ARMANDO UNA GUERRA SUCIA EN MI CONTRA  

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, destacó que los integrantes del bando opositor han orquestado una guerra sucia en su contra para 

desprestigiar su administración y sobre todo después de que manifestara sus deseos para ser la próxima candidata a presidencia en la contienda 

del 2024. Para Claudia Sheinbaum la guerra de odio que constantemente han replicado los partidos contrarios se debe a una falta de estrategias 

y de propuestas políticas para poder competir con el gobierno actual, por ello, su única salida es crear polémicas y controversias que se deben 

a un discurso impulsado por su enojo y odio.  

 

DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EXHORTA A DIFUNDIR CAMPAÑA PARA ERRADICAR RETO DEL CLONAZEPAM 

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó un exhorto para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 

entidades federativas, instrumenten campañas de difusión para concientizar sobre los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas, niños 

y adolescentes “el reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en las redes sociales. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI consideró 

que es urgente que las autoridades educativas tomen precauciones sobre estos retos virales que ponen en peligro a este sector de la población 

e informen también a los familiares sobre las consecuencias que implica el seguir este tipo de desafíos. Expuso que “el reto del clonazepam”, 

conocido entre las niñas, niños y adolescentes, consiste en consumir dicho medicamento y grabar sus efectos con un grupo de amigos hasta 

que estos duerman, y quien sea el último en dormir es quien gana. Indicó que esta prueba la realizan principalmente los adolescentes, sin 

conocimiento de que este medicamento se receta a adultos y niños que tienen convulsiones, ansiedad, ataques de pánico o problemas de sueño, 

cuyos efectos secundarios son mareos, problemas de respiración, visión borrosa, somnolencia extrema, además de que su consumo puede 

ocasionar adicción. La legisladora mexiquense argumentó que el mundo del internet funciona como un medio educativo y de entretenimiento, 

pero existe una larga lista de riesgos que los menores de edad pueden correr al navegar, por lo cual se ha insistido que es necesaria la 

supervisión. Herrera Anzaldo recalcó que se deben tomar medidas a la brevedad posible, luego de que ya se han contabilizado al menos 15 

estudiantes de secundaria, cinco de la Ciudad de México, tres de Nuevo León y 7 en Veracruz, intoxicados por consumir dicho medicamento. 

 

MARKO CORTES; REALIZA GIRA EN ESTADOS UNIDOS PARA INAUGURAR EL PRIMER COMITÉ AZUL DE ACCIÓN MIGRANTE 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, tendrá reuniones de trabajo en los Estados Unidos para inaugurar el primer “Comité 

Azul de Acción Migrante” en la ciudad de Dallas, Texas, con el objetivo de generar una vinculación institucional de la primera fuerza de oposición 
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en México con la comunidad migrante mexicana, buscando intercambiar visiones y tomar acciones conjuntas sobre los principales retos que 

enfrentamos en nuestro país y en los Estados Unidos. También sostendrá encuentros con representantes de diversas organizaciones migrantes, 

empresarios y diversos liderazgos para promover el diálogo y el intercambio de experiencias, a fin de construir una red de reflexión y acción que 

busque apoyar al migrante y a sus familias que siguen viviendo en México. El dirigente de Acción Nacional contara con la compañía del ex 

candidato presidencial, Ricardo Anaya, asi como del primer diputado migrante de la Ciudad de México, Raúl Torres Guerrero, de la senadora 

Gina Cruz Presidenta de la Comisión México América del Norte y del presidente de la Coordinación Nacional de Oficinas Estatales de Atención 

a Migrantes (Conofam), Juan Hernández. El Comité de Acción Migrante en Dallas será el primero de muchos que se abrirán en Estados Unidos 

y tendrá como objetivo que los connacionales puedan afiliarse al PAN de manera directa, rápida y sencilla, solo con su credencial de elector 

expedida en el extranjero, así como vincularnos para crear redes y comunidades de reflexión y acción sobre los diferentes retos que enfrentamos 

los mexicanos en México y en los Estados Unidos. Las principales ciudades donde se realizar este comité son: Dallas, Chicago, Los Ángeles, 

California y Nueva York. Marko Cortés dijo que Para Acción Nacional las comunidades de mexicanos y mexicanas en el extranjero son parte de 

la nación. Nosotros defendemos el derecho de los migrantes a recibir un trato justo y humano, acorde con el marco jurídico internacional. México 

debe formular medidas para un flujo legal y ordenado y ofrecer servicios consulares de calidad. Como fuentes de ingreso para las comunidades 

en México, las remesas no deben ser gravadas y sus costos de envío deben ser reducidos. Venimos a invitar a nuestros hermanos migrantes 

para que de forma directa e indirecta sean factor de cambio para corregir y cambiar el rumbo de México, para construir redes y comunidades de 

reflexión y acción, para convencerlos y buscar convencer a sus familias y amigos de la necesidad de que todos los mexicanos hagamos algo 

desde nuestro país y desde los Estados Unidos. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; MORENA DESPRECIA Y RECHAZA LA TRANSPARENCIA  

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, advirtió que el órgano de transparencia y acceso a la información 

se encuentra en serio peligro de ser desmembrado y quedar sin capacidad de sesionar, con lo cual, el Gobierno federal podría pedir su 

desaparición. El Gobierno federal y los senadores de Morena han aletargado en el nombramiento de los comisionados del Instituto Nacional de 

Acceso a la Información (INAI), pues pretenden dinamitarlo políticamente y dejarlo sin capacidad de tener quórum para sesionar. Rementería 

del Puerto indico que al gobierno de López Obrador y a Morena no les gusta la transparencia, ni el acceso a la información, mucho menos que 

el ciudadano ejerza su derecho de conocer en qué se gastan los recursos públicos de los mexicanos. Actualmente el INAI opera con cinco 

comisionados de siete, ante la negativa de Morena en el Senado de dar curso a los nombramientos pendientes. Para el legislador panista esto 

es una muestra clara de que este gobierno tienen un profundo desprecio por los derechos de los mexicanos; y este desmantelamiento del INAI 

es una clara afrenta a la transparencia y a la democracia. No le gusta la democracia y pretende desaparecerla. Julen Rementería recordó que 

el primer órgano de transparencia que surgió en México fue orgullosamente en la primera administración federal del PAN, como lo fue el IFAI, y 

que con el paso de los años se ha ido perfeccionando, dando mayores garantías a los ciudadanos y transparentando más la utilización de los 

recursos públicos, hasta ahora que Morena pretende su extinción. Expuso que el pleno del INAI ya comunicó al pleno del Senado que hay dos 

vacantes, por lo que desde el 2 de marzo de 2022 se aprobó la convocatoria pública para suplirlos. Estamos a pocos días de que se cumpla un 

año de la emisión de la convocatoria, sin que hayamos podido designar a los dos integrantes. La razón: la negativa de Morena en el Senado 

para acordar con la oposición los nombramientos y, aparentemente, un profundo desprecio por la transparencia y la rendición de cuentas. 

Asimismo Rementería, comentó que no es casualidad esta situación, pues en el fondo está el desprecio del Presidente de la República respecto 

al funcionamiento del INAI, por tratarse de un órgano autónomo. El coordinador de la bancada del PAN concluyó diciendo que las y los integrantes 

de su Grupo Parlamentario y senadores de otros partidos políticos exigen la pronta designación de los comisionados pendientes. 

 

ALEJANDRO MORENO; PROTEGER ESTADO DE DERECHO ANTE AMENAZA A LA DEMOCRACIA 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno en el marco del 106 

Aniversario de la Constitución, convocó a que, al igual que el Constituyente de 1917, la actual generación anteponga la ley, la paz, la justicia y 

la democracia. Hoy, que se ve amenazada la democracia, nos debemos obligar todos a seguir protegiendo el Estado de Derecho que emana de 

la Constitución, la separación de poderes y la autonomía judicial. El Presidente Alejandro Moreno, dijo que ahora que conmemoramos al 

Constituyente de Querétaro, lo hacemos con orgullo y gratitud, ya que hace 106 años dieron sustento jurídico a las demandas populares de 

justicia, libertad, igualdad y seguridad. Señaló que a lo largo de más de una centuria, las mujeres y los hombres de México hemos tenido la 

oportunidad de poner constantemente al día nuestro Documento Fundacional. Así, nuevos derechos han sido reconocidos, tales como el voto 

universal de las mujeres, la certeza electoral a través del Instituto Nacional Electoral (INE), la eficacia institucional con los órganos autónomos y 

la defensa y garantía total de los derechos humanos de todas las personas que habitamos esta gran nación. 
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HORACIO DUARTE; CADA DÍA SE SUMAN MÁS LIDERAZGOS QUE ABANDONAN EL PROYECTO DE LA CORRUPCIÓN 

 

Horacio Duarte Olivares confirmó adhesión de liderazgos y dirigentes de otros partidos al movimiento de esperanza, por lo que habrá una 

desbandada de militantes de la alianza de enfrente, ante la contundente ventaja de más de 20 puntos en las encuestas de la precandidata única 

de MORENA a gobernadora del Estado de México Delfina Gomez. La maestra va muy adelante en las encuestas y con un respaldo evidente de 

simpatizantes y militantes. Les anuncio que cada día se suman más liderazgos a MORENA. Los números y los eventos son muy contundentes 

y estamos sumando dirigentes que abandonan al viejo régimen. Afirmó que ni con sus triquiñuelas les van a alcanzar, ni con todo lo que están 

acostumbrados a hacer van a poder con la fuerza transformadora del pueblo del Estado de México, porque es mucha pieza. Tenemos a una 

dirigente excepcional que nos encabeza en este proyecto de cambio. Horacio Duarte recordó que 8 de cada 10 mexiquenses quiere el cambio 

y ahí están los más recientes sondeos, que colocan a la precandidata única de MORENA al frente, como el que dio a conocer el Centro de 

Planeación Estratégica y Prospectiva Política (CEPLAN)1 según el cual la intención de voto la favorece con alrededor de 25 puntos de ventaja. 

Resaltó que en las últimas horas la prensa dio cuenta de la reciente adhesión de políticos como la del presidente municipal de Tlatlaya y todo el 

cabildo de ese municipio al movimiento de la Cuarta Transformación, al destacar que a diferencia de la otra candidata, esta no es una ocurrencia, 

porque allá solo saben de repartos, como siempre. Sus aliados andan escondidos, avergonzados. Detalló que en esta precampaña, se han 

encontrado militantes provenientes de todos los partidos de esa alianzaconservadora,  donde sus aliados no tienen cara para explicar a su 

militancia como es que piden el voto ahora por los corruptos que siempre combatieron. Duarte Olivares pidió a la militancia de MORENA, PT y 

PVEM que en su momento convenzan a vecinos, amigos y familiares que militan en otros partidos para encauzar el camino y sumarse al proyecto 

que encabeza la maestra Delfina Gomez. Juntos somos este ejército imparable con la maestra al frente; la maestra no está sola, somos miles y 

millones comprometidos con la transformación, que la vamos a mantener a flote.   

 

IVONNE ORTEGA; MEJOR FUTURO PARA PROGRESO SE PUEDE CONSTRUIR, Y ESE FUTURO ES NARANJA  

 

Ivonne Ortega Pacheco, diputada federal y presidenta del consejo estatal, en un evento de la Comisión Operativa Municipal de Progreso, refirió 

que Progreso es un municipio que quiere y respeta porque le ha enseñado mucho, y le ha complementado para llegar a ser lo que ahora es. Hoy 

vengo a hablar con los que creen que el futuro se puede construir, y que el futuro es naranja. El futuro de Progreso empieza en nuestra mente, 

y si lo imaginamos, lo podemos lograr. La sesión inaugurada por Lucía Canto Lara y clausurada por Javier Osante Solís, concluyó con fuertes 

aplausos y expresiones de apoyo a las y los nuevos integrantes de la familia naranja, quienes recorrieron el mercadito instalado por 

emprendedores locales, y se unieron a la fiesta popular que congregó a miles de ciudadanos del puerto y sus comisarías. Integran la Comisión 

Operativa Municipal de Progreso: Luz María López Polanco, Angel Azael Ruiz López, Mayté Mendieta Rebolledo, Erika Salomé Vázquez 

Herrera, María Alejandrina Magaña Chalé, Citlally Barradas Osorno, Lázaro Alberto Avila Pat, Francisco Javier Cauich Dzul, Teresita de 

Jesús Rodríguez Mena, Miriam Nilú Pech Nos, Jorge Daniel de Jesús Borges Guevara, Paúl Antonio Recio Puerto, Jorge Eduardo Patrón 

Martínez, Roberto Chim Peña y Rosa María Cortez Herrera. 

  

EE.UU; BUQUES DE LA MARINA Y LA GUARDIA COSTERA BUSCAN RESTOS DEL GLOBO ESPÍA CHINO 

 

En Estados Unidos varios buques de la Marina y de la Guardia Costera, se encuentran en el área donde se hundió el “globo espía” chino, 

derribado por Estados Unidos, los buquez están realizando tareas de búsqueda de los restos del aparato. Altos funcionarios militares confirmaron 

que el globo cayó a una profundidad de unos 14 metros por lo que las tareas de rescate no serán tan complicadas, aunque buzos de la Marina 

están también en la zona para buscar en el agua las posibles piezas. También hay embarcaciones no tripuladas que pueden bajar para recuperar 

la estructura y volver a levantarla en el barco de recuperación. El secretario de Transporte, Pete Buttigieg, señalo que el perímetro en el que se 

buscan los restos del globo, que tenía el tamaño de unos tres autobuses escolares, tiene 11.2 km. El Pentágono anunció que estaba siguiendo 

los movimientos de un “globo espía” chino que sobrevolaba el estado de Montana, donde se encuentra uno de los tres campos de silos de misiles 

nucleares existentes en territorio estadounidense. China admitió que el globo le pertenecía, aunque aseguró que es un dirigible civil utilizado con 

fines de investigación, principalmente meteorológicos, explicación que sigue manteniendo, pero según Estados Unidos, carece de credibilidad.  
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